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CARTA DEL SUPERIOR GENERAL
POR LA FIESTA DE SAN EUGENIO DE MAZENOD

21 de mayo de 2022

L.J.C. et M.I.

Queridos hermanos oblatos y todas las hermanas, 
hermanos y jóvenes que viven el carisma oblato.

La vida y el carisma de san Eugenio sigue inspirando 
a muchos miles de hombres, mujeres y jóvenes de 
todo el mundo para buscar sendas de santidad y vivir 
como misioneros. Celebrando la solemnidad de 
san Eugenio, demos gracias por el don del carisma 
oblato que es una expresión auténtica del Evangelio. 
En este día de nuestra fiesta están muy presentes 
en nuestros corazones y en nuestros pensamientos 
los oblatos que pasan por circunstancias difíciles. 
Recordamos en la oración a los oblatos y al pueblo 
de Ucrania que están sufriendo tanto por la guerra 
provocada por Rusia. Quiero dar las gracias a todos 
los que muy generosamente han aportado su ayuda 
a Ucrania y también por el trabajo de asistencia 
urgente que realizan directa y constantemente los 
oblatos de Polonia.

En esta carta por la fiesta de nuestro Fundador, 
me gustaría llamar su atención sobre cuatro 
acontecimientos importantes de la Congregación 
que están por llegar. El primero de ellos es 
“la Semana de oración por las vocaciones 
oblatas”, desde la fiesta del Fundador el 21 de 
mayo, hasta la fiesta del Beato José Gerard el 
29 de mayo. Los materiales para esta semana 
han sido preparados por el Comité Interno de 
la Formación del Gobierno Central. Están a su 
disposición y se pueden descargar desde nuestro 
sitio web OMI en tres idiomas.

Esta semana de Oración por las Vocaciones oblatas 
es una expresión de nuestra fe en el mandato 
de Jesús de rezar para que haya trabajadores 
en la mies. Estaremos rezando por las variadas 
vocaciones de toda la familia oblata. Esta semana 

de oración también nos recuerda que junto 
con la oración tenemos que comprometernos, 
asumiendo la responsabilidad de invitar a otros 
para que consideren una vocación en la familia 
oblata, sea como presbítero, hermano, asociado 
oblato o joven comprometido.

Doy las gracias a los Superiores mayores que 
promocionan una cultura de las vocaciones 
en sus Unidades y que nombraron oblatos 
apasionados y dedicados a tiempo pleno a este 
ministerio de animar y coordinar los esfuerzos 
de sus Unidades, invitando a todos a participar 
activamente en la animación vocacional. Es 
esencial para un vigoroso ministerio de las 
vocaciones tener un equipo de oblatos y laicos 
que oren juntos y que juntos elaboren de forma 
creativa una visión común y un proceso para 
invitar y acompañar a aquellos que se sienten 
atraídos por el carisma. Cada oblato y laico 
asociado es responsable de este ministerio.

Mi gratitud también se dirige hacia cada oblato 
que ha sido enviado por su Superior mayor a esta 
dificilísima misión. ¡Que sean colmados con la 
audacia de san Eugenio! Los Superiores mayores 
y sus consejeros deben apoyar plenamente a 
aquellos designados para coordinar la animación 
vocacional en las Unidades. Es inútil nombrar 
oblatos y equipos para animar las vocaciones y 
luego abandonarlos a sí mismos sin el apoyo y el 
interés constante de los líderes.

Me gustaría llamar su atención sobre el segundo 
acontecimiento, el 2º Congreso de Asociaciones 
Oblatas de Laicos (2OLAC1). Recomendado por 
el Capítulo General de 2016, han pasado cerca 
de 3 años desde que el 2OLAC fue presentado 
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en la sesión Intercapitular de Obra (Polonia) 
en 2019. Incluso habiendo sido forzados a 
posponerlo debido a la situación de la COVID, 
el enorme entusiasmo, interés, solidaridad y 
alegría generado por este encuentro oblato 
global se ha mantenido vivo.

Queda poco para celebrar el 2OLAC que 
trascurrirá los días 27, 28 y 29 de mayo. El 
Congreso se podrá visionar por internet y 
habrá 3 idiomas: español, inglés y francés. 
La preparación ha sido un proceso sinodal, 
involucrando a cientos de laicos oblatos de 
todo el mundo, participando en talleres y 
compartiendo sesiones, generando todo tipo 
de ideas, posibilidades y sueños para vivir el 
carisma oblato. El Congreso hará salir a la luz 
muchas historias maravillosas que testimonian 
nuestro carisma en variadas y diferentes 
formas. ¡No se lo pierdan! Ya pueden visitar 
https://omioikia.org/ para encontrar las últimas 
informaciones del 2OLAC. Encontrarán enlaces 
en su idioma de preferencia para que puedan 
participar en este Congreso.

El 200º aniversario de la Madonna Oblata es el tercer 
acontecimiento para el que la Congregación se ha 
estado preparando. El 15 de agosto de 1822, nuestro 
Fundador tuvo una experiencia extraordinaria de 
la presencia de María que él describe ese mismo 
día en una carta al p. Tempier: “¡Ojalá pudiera 
comunicaros todo cuanto he sentido de consuelo 
en este hermoso día consagrado a María nuestra 
Reina!” Esta experiencia especial le confirmó en 
que su pequeño grupo de misioneros albergaba la 
promesa de “muy grandes virtudes” y que podía 
hacer “un bien infinito”. María sigue sonriéndonos 
y bendiciéndonos ante los retos misioneros de 
nuestros días. Durante este año, promovamos 
peregrinaciones a santuarios marianos. Una 
peregrinación es una forma especial de conectar 
con los laicos y los jóvenes para conocerlos mejor 
y para hacernos conocer a nosotros y a nuestro 
carisma de una manera más profunda.

El 15 de agosto de 2022 caerá en lunes. El domingo 
14 de agosto o el mismo lunes a una hora oportuna, 
la comunidad oblata pudiera organizar un encuentro 
festivo de la familia oblata. En el mismo, podría 
haber un tiempo de oración (eucaristía o rosario) 
con un momento para compartir la fe acerca de la 
experiencia de vivir el carisma, nuestras esperanzas 
de futuro, maneras de invitar a otros a conocer el 
carisma oblato, el tema del Capítulo general, el 
significado de María en nuestras vidas, etc. Una 

cena sencilla o un pícnic, podría crear un ambiente 
de alegría y estrechar nuestra comunión. Es una 
característica oblata tener una atención especial 
para incluir a los pobres, los que viven aislados, 
los ancianos, etc. Compartir una comida es un 
maravilloso signo del Reino de Dios que María 
celebró en su Magníficat.

El cuarto acontecimiento congregacional del que 
llamo su atención es el 37º Capítulo General (14 de 
septiembre a 14 de octubre) y su tema es “Peregrinos 
de Esperanza en Comunión”. Tengan en cuenta 
que cada mes están disponibles en nuestro sitio 
web OMI unas meditaciones muy estimulantes 
para la reflexión personal y comunitaria sobre el 
tema del Capítulo. Doy las gracias a todos los que 
han colaborado con esas reflexiones.

Espero que ustedes han tenido y tendrán presente 
al Capítulo en sus oraciones. El Capítulo es 
un acontecimiento sagrado de la vida de la 
Congregación y nos colma de expectación. 
Esperamos un estallido carismático del Espíritu 
Santo que nos sacuda y nos llame a una vida 
religiosa y una misión más auténtica. Durante el 
Capítulo general, los capitulares estarán leyendo los 
signos de los tiempos a la luz de las Constituciones 
y Reglas, asegurando que vivimos el carisma con 
fidelidad creativa en nuestro contexto actual.

Después del Capítulo comienza el trabajo 
importante de poner en práctica los llamados 
que el Capítulo nos presente. Acogeremos 
al nuevo Superior general y su consejo y 
nos comprometeremos a colaborar con ellos 
para llevar adelante las recomendaciones del 
Capítulo. Existen voces cínicas o negativas 
sobre el trabajo del Capítulo general e incluso 
falta fe en que el Espíritu actúa en y a través 
nuestro. ¡Señor, asiste nuestra incredulidad!

Somo peregrinos caminando con una vigorosa 
esperanza y buscando alimentar una más 
profunda comunión en todos los círculos de 
relaciones de nuestras vidas. Estamos siendo 
atraídos por Dios a una realización plena en 
el corazón de la Trinidad. La Virgen María 
permanece, sonriéndonos, como un gran 
signo de esperanza en nuestra peregrinación, 
prefigurando la victoria definitiva de Dios sobre 
todo mal y la plenitud de la vida en abundancia 
en el Reino de Dios.

¡Feliz fiesta de san Eugenio!
Padre Louis Lougen, O.M.I.
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37º CAPÍTULO GENERAL 
Lista de capitulares 

Nuestra Constitución 127 establece que el 
Superior general convoca y preside un Capítulo 
general cada seis años. 

Han pasado seis años desde el 36º Capítulo y 
ya nos embarcamos en los últimos preparativos 
para el 37º del 14 de septiembre al 14 de octubre 
de 2022, en Nemi, Italia. 

Un Capítulo general refuerza los vínculos 
de nuestra unidad y permite a los miembros 
participar en la vida y la misión de la 
Congregación. «El Capítulo es un tiempo 
privilegiado de reflexión y conversión 
comunitarias. Juntos y unidos a la Iglesia, 
discernimos la voluntad de Dios en las 
necesidades urgentes de nuestro tiempo, y le 
damos gracias por la obra de salvación que 
lleva a cabo por medio de nosotros» (C125). 

En la composición del Capítulo general, la 
mayoría debe estar compuesta por miembros 
elegidos por la Congregación. Además, las 
Conferencias regionales oblatas someten a la 
aprobación del Superior general en Consejo los 
procedimientos para la elección de sus delegados. 

Una vez revisados los nombres de los delegados 
y suplentes del mundo oblato, el Superior general 
presenta los nombres al Comisario precapitular. La 
Comisión precapitular, certificando los nombres 
y la elegibilidad de los presentados, puede ya 
publicar los nombres de los delegados elegidos. 

Hay treinta y tres miembros de oficio 
(Administración general, Superiores de 
Unidades con más de sesenta miembros) más 
cuarenta y tres capitulares elegidos. Además, el 
Superior general puede invitar a dos capitulares, 
lo que hará un total de setenta y ocho. 

También hay treinta y cinco oblatos invitados a 
servir al Capítulo como personal auxiliar. 

En abril se publicará la lista de capitulares con 
sus fotos en la página de OMIWORLD dedicada 
al 37º Capítulo General. 

Roma, Solemnidad de la Anunciación,  
25 de marzo de 2022.

P. Louis Lougen, OMI
Superior General, Presidente - Comisión precapitular 

P. Tom Ovalle, OMI
Comisario de la Comisión precapitular

37º CAPÍTULO GENERAL 
Crecer y caminar en fe, esperanza y caridad
 
P. Chicho Rois, OMI
Misión OMI del Sáhara

Allahu Akbar ( ُرَبَْكأ   َّٰٱ ). Muchas veces
estas son las primeras palabras que escucho 
al despertarme, o cuando estoy en la capilla 
rezando e incluso alguna vez en el mismo 
momento de la consagración eucarística. ¡Es 
impactante cuando esto ocurre! ¡Dios es más 
grande! Sí, Dios es siempre mucho más que 
aquello que puedo concebir y ni tan siquiera 
imaginar. Soy un peregrino que camina para ir 
poco a poco abrazando ese Misterio en sí mismo 
inabarcable. Y no solo yo, toda la humanidad 
está en ese camino peregrinando, quizás por 
distintos senderos, pero hacia la misma meta.

Siempre abierto al Misterio, el peregrino tiene que 
dejar en el camino tantas cosas que le estorban. 
Evidentemente abandona aquello que le impide 
caminar. También va dejando aquello que a lo 
largo del camino ha acumulado tanto polvo que ya 
no sirve. A veces descubre que también hay que 
dejar algo muy querido para él, cosas buenas en 
sí mismas, pero que hoy impiden o ralentizan su 
marcha. Peregrinar es un acto de fe, de confianza 
plena, alguno habla de saltar en el vacío. Peregrinar 
es aceptar el reto de buscar a tientas las huellas de 
Aquel que está en el origen y nos atrae hacia la 
meta. Creemos que, en Jesús, Dios se ha hecho 
peregrino caminante para encontrarnos. Y esto nos 
obliga a una permanente contemplación activa de 
lo que pasa y de quién pasa a nuestro lado. Por 
eso, en cualquier circunstancia y a cualquier edad, 
hay que estar abiertos a las sorpresas de Dios 
y arriesgarnos, aventurarnos por esos nuevos 
caminos que el Espíritu pone ante nosotros.
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Servidores de esperanza. Este es el título del 
documento que es la “hoja de ruta” de las 
Iglesias del Norte de África. En territorios 
en que la población es abrumadoramente 
musulmana, los cristianos, a veces en 
situaciones extremas, se ven a sí mismos como 
servidores que siembran la esperanza. Ser 
servidores, es una llamada que el peregrino 
debe acoger si quiere comprender lo que el 
Espíritu nos pide individualmente, como 
Congregación o como Iglesia. Solo podemos 
peregrinar si nos ponemos al servicio, al 
servicio de los más pobres. Ponerse al servicio 
es ya en sí mismo un motivo de esperanza, 
no solo para los pobres, sino sobre todo para 
nosotros mismos. Para saber quiénes somos y 
hacia dónde vamos tenemos que ponernos al 
servicio, como lo hizo Aquel que nos dijo de 
hacerlo en su memoria (Juan 13,1-15).

Para ponerse al servicio del otro necesitamos ser 
humildes: no es nuestra misión, sino la misión de 
Dios Uno y Trinidad; no somos los protagonistas, 
solo Jesús y los pobres pueden serlo; no son 
nuestros programas o nuestras estrategias, 
nosotros somos los servidores-cooperadores, no 
los salvadores… Quizás simplemente estemos 
llamados a “desatar procesos cuyos frutos serán 
recogidos por otros, con la esperanza puesta en 
las fuerzas secretas del bien que se siembra” 
(Evangelii Gaudium 196). Lo “nuestro” es 
ponernos siempre al servicio de los más 
abandonados (Constitución OMI 5) y en ello nos 
jugamos la vida (C. 2). Esa es nuestra oblación.

El sueño de la comunión: Parece que esta 
pandemia que sufrimos ha anegado, como un 
tsunami, todos nuestros sueños. Además de 
las víctimas directas que hemos padecido, se 
habla de las consecuencias a largo plazo. Los 
casos de enfermedades mentales y de suicidio 
han aumentado, sobre todo en la población 
más joven. Para escapar de tanto sufrimiento 
y de tanta angustia, algunos se han sumergido 
en el mundo virtual que, sin un discernimiento 
adecuado, nos va alienando y secando 
espiritualmente. ¡Qué paradoja que para la 
mayoría su único sueño de futuro sea regresar a 
lo de antes! ¿Regresar a la normalidad anterior 
a la pandemia después de todo lo que estamos 
pasando? Lo cierto es que quizás no nos 
atrevemos a soñar otra cosa. ¡Nos han robado 
nuestra capacidad de soñar! ¿Quién se atreve 

hoy a hablar de un cielo nuevo y una tierra 
nueva donde habiten la justicia (2Pedro 3,13)? 
¿Quién defiende el sueño de Jesús de “que todos 
sean uno como Tú Padre en mí y yo en Ti” (Jn 
17,21)? ¿Quién sueña con san Eugenio que en 
nuestras comunidades y hogares seamos un solo 
corazón y un alma sola? Nuestras comunidades 
están llamadas a ser como un sacramento, un 
signo eficaz de los “sueños de Dios” en cada 
contexto particular, ya que “lo propio de una 
comunidad local es ser signo profético que da al 
mundo razones para esperar en la búsqueda de 
integridad y de armonía (C.91).

Soñemos la fraternidad, pero no lo hagamos 
solos. “¡Qué importante es soñar juntos! […] 
Solos se corre el riesgo de tener espejismos, 
en los que ves lo que no hay; los sueños se 
construyen juntos. Soñemos como una única 
humanidad, como caminantes de la misma 
carne humana, como hijos de esta misma tierra 
que nos cobija a todos, cada uno con la riqueza 
de su fe o de sus convicciones, cada uno con su 
propia voz, todos hermanos” (Fratelli Tutti 8). 
Soñemos junto con Jesucristo y con los pobres, 
soñemos junto con las hermanas y hermanos 
de nuestra familia oblata, soñemos junto con 
otros peregrinos que recorren senderos distintos 
a los nuestros. Soñemos el futuro de nuestra 
humanidad, el futuro de nuestra Iglesia, el futuro 
de nuestra Congregación. Soñemos caminando, 
creyendo, sirviendo, amando.

En dos ocasiones aparece en nuestras CC y RR 
la tríada “fe, esperanza y caridad”. Abriendo la 
sección sobre la vida religiosa apostólica nos 
dice la C. 11, “creciendo en la fe, la esperanza 
y el amor, nos comprometemos a ser levadura 
de las Bienaventuranzas en el corazón del 
mundo”. ¡Qué bella síntesis de lo que es y 
debería ser siempre nuestra misión! Abriendo 
el capítulo “Viviendo en la fe”, la C. 31 dice 
que “como peregrinos, (los oblatos) caminan 
con Jesús en la fe, la esperanza y el amor”. 
Dos verbos que denotan dinamismo: crecer y 
caminar. He aquí el programa para este tiempo 
de gracia que es la preparación al Capítulo 
general. Crecer y caminar en fe, esperanza 
y caridad es también ser peregrinos (fe) de 
esperanza en comunión (caridad).

Cuestionario para animar nuestra reflexión 
personal y nuestro compartir comunitario.
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1.- Como peregrino de fe, ¿cuáles son las 
inspiraciones del Espíritu que siento para poder 
abrazar más el Misterio de Dios y el misterio de 
mi vocación oblata? ¿Qué tengo que abandonar? 
¿Qué camino nuevo debo emprender? ¿Cuál 
es mi sueño (nuestro sueño) para que toda la 
familia oblata pueda peregrinar creciendo en la 
fe?

2.- Como peregrino de esperanza, ¿qué tengo 
que hacer para ser servidor de la esperanza en 
mi contexto actual? ¿Qué procesos estamos 
llamados a comenzar personalmente, como 

Congregación, como familia oblata? ¿Cómo 
sueño o soñamos que debería responder la 
familia oblata para los ser servidores de los más 
abandonados?

3.- Como peregrino de la comunión, ¿qué 
siento que Dios me pide para colaborar en el 
sueño de Jesucristo de alcanzar una humanidad 
reconciliada y fraterna en comunión? ¿Qué 
sueño para la humanidad, para la Iglesia, para la 
Congregación y la familia oblata? ¿Qué pasos 
podemos dar para hacer que la familia oblata 
sea sacramento de estos sueños?

37º CAPÍTULO GENERAL 
“¡Ven con nosotros al caminar!” 

Hipólito Olea Tinoco, OMI 

Contemplo a María, nuestra Madre buena, en 
estos tiempos raros, en este cambio de época. Ella 
va con nosotros, y nos acompaña activamente 
en las escrituras, en la tradición, en nuestras 
constituciones y en nuestros caminos de misión. 
También en la animación y preparación para el 
próximo Capítulo General. 

María peregrinai, aquella joven mujer nazarena 
que desde su tradición judía se lanza a caminar 
con Dios. La dócil al Espíritu (C. 10) cuando, 
ante al anuncio del Ángel, ante la sorpresa de 
Dios, responde desde lo profundo de su ser. 
La llena de gracia, la de oídos, ojos y brazos 
abiertos, generosamente, abre también el 
corazón: sí, sí quiero, hágase… ¡fiat! 

María se pone en camino. La sierva del Señor, 
llena del Espíritu, atravesando el país de norte a 
sur desde Nazaret, para ir al encuentro de su prima 
Isabel (Lc 1, 39). La llena de vida y de esperanza 
va en busca de aquella a quien llamaban estéril. 
María se pone en marcha, peregrina por caminos 
rectos y quebrados, por veredas y senderos, por 
el valle y la montaña. Seguramente también 
enfrentando las dificultades del camino: como 
tantos misioneros, franqueando obstáculos, 
vadeando ríos y arroyos. 

María, la llena de gracia, es mujer en salida. Esta 
joven, que pronto será madre, suscita gozo con su 
saludo: el salto del profeta que está por nacer expresa 
también alegría y comunión. ¿Cómo es que viene 
a mí la madre de mi Señor? Sea nuestra también 

la alegría misionera de María para ponernos en 
camino, y la alegría de Isabel, sorprendida ante tan 
maravilloso encuentro (Lc 1, 43). 

Como acción de gracias a la mirada de Dios 
ante la humildad de esta servidora, María canta, 
exulta, engrandece y glorifica, abriendo una 
nueva página para la humanidad (Lc 1, 46-
55). ¡Qué obras grandes hace el Señor para los 
pequeños, para los que tienen ojos para ver, oídos 
para oír, corazones para sentir y amar y acoger!  

María es también la joven madre que siembra 
comunión: acoge, guarda y atesora en su 
corazón (Lc 2, 19). María está vigilante, atenta, 
siempre contemplativa, al punto que se pone en 
acción y da las indicaciones precisas sobre a 
quién seguir en aquella boda en Caná de Galilea. 
María en salida, mujer misionera, va sembrando 
comunión como peregrina de esperanza. 

María también peregrina en el dolor: la que 
camina por la vida con su hijo, hasta el punto de 
entregarlo un viernes a los pies de la cruz, donde 
recibe como hijos a todos los creyentes de la 
historia (Jn 19, 26-27). María, la que aguarda 
en sábado en silenciosa esperanza. María la que 
seguramente habría tenido la experiencia de 
encuentro y comunión con su Hijo resucitado el 
primera día de la semana. 

Tantas veredas y caminos en las salidas 
misioneras: a pie, en lomos de una mula o 
caballo, en todoterreno o en moto – algunos 
también lo han hecho navegando por el río 
Napo en barco, subiendo a las comunidades 
en lancha a lo largo del río Chixoy… y tantos 
otros trayectos para llegar al encuentro de las 
comunidades que nos esperan con alegría. 



613/6                            mayo-junio 2022

EUROPA

Al pensar en María de Nazaret pienso también 
en tantas mujeres, estudiantes y trabajadoras, 
jóvenes y mayores, solteras, madres y viudas que 
componen nuestras comunidades misioneras. 
Son sobre todo ellas las que tienen un corazón 
atento y dispuesto para escuchar Dios, y un 
corazón generoso para responder en participación 
eclesial. Son también ellas peregrinas, mujeres 
de esperanza, mujeres en comunión con el Señor 
y en la comunión de la iglesia local. Pienso en 
las implicaciones de nuestra vocación para ellas, 
sobre todo al ser descritos por nuestro nombre: 
Misioneros… Oblatos… María Inmaculada. 
Vienen a mi mente aquellas famosas palabras 
del Prefacio de nuestras Constituciones y reglas: 
“¡Qué inmenso campo se les abre! ¡Qué santa y 
noble empresa!” Y como hice tantas veces antes, 
me siento llamado a releer el prefacio en ambiente 
de oración, y tal vez reescribirlo desde nuestras 
circunstancias actuales en clave mariana. 

Cuando María de Guadalupe le salió al paso 
al catequista Juan Diego Cuauhtlatoatzin, le 

interrumpió en el camino de las preocupaciones 
para animarlo a retomar el camino de la misión 
que le había sido encomendada. Estas son las 
palabras de consuelo que Juan Diego recibió de 
María en el cerro del Tepeyac: 

“Escucha, que así esté en tu corazón, hijo mío, 
el más pequeño, nada es lo que te hace temer, 
lo que te aflige. Que no se perturbe tu rostro, 
tu corazón, no temas esta enfermedad ni otra 
cualquier enfermedad, que aflige, que agobia. 
¿No estoy aquí yo, que soy tu madre? ¿No estas 
bajo mi sombra y resguardo? ¿No soy yo la 
fuente de tu alegría? ¿No estas en el hueco de 
mi manto, en el cruce de mis brazos? ¿Tienes 
necesidad de alguna otra cosa?”ii Que también 
estas palabras nos animen hoy como discípulos 
misioneros.  

En preparación del Capítulo General, podríamos 
meditar, orar y cantar: 
¡ven con nosotros al caminar,  
Santa María del camino! 

- LA GUERRA EN UCRANIA -

UCRANIA 
“Nos quedaremos con ellos y nunca los 
dejaremos solos” 

Nota del Editor: Montse Alvarado de Eternal Word 
Television Network (EWTN), en su programa 
EWTN NOTICIAS A FONDO entrevistó al P. 
Pavlo Vyshkovskyi, OMI, sobre la situación 
actual en Ucrania, el 4 de marzo de 2022. El P. 
Pavlo es el antiguo Superior de la Delegación y 
el director de EWTN Ucrania. En la actualidad es 
responsable de la parroquia oblata de S. Nicolás, 
en la capital de Ucrania, Kiev. 

Alvarado: Padre, toda la audiencia de EWTN 
reza por sus feligreses. Oramos para que 
estén a salvo. Díganos, ¿cuál es la situación 
ahora mismo para usted, para ellos y para los 
habitantes que están con ustedes en la ciudad? 

P. Vyshkovskyi: Gracias por sus oraciones, las 
necesitamos, y mucho, porque la guerra no cesa 
aquí en Ucrania. Está ahí, de día y de noche, así 

que la situación es muy complicada. Estamos 
ya agotados. Por la noche no podemos dormir 
bien por el ruido de las sirenas. Tenemos que ir 
a los refugios subterráneos para pasar allí parte 
de la noche o incluso toda la noche. Los planes 
rusos son bombardear nuestras ciudades. No 
puedo creer que esto nos esté pasando en 2022; 
que sea posible hoy, en Europa, en Ucrania,…. 
¡la guerra! Estamos en shock. Ahora hacemos 
todo lo posible para ayudar a la gente, para 
estar cerca de ellos. 

Alvarado: No me puedo imaginar lo que es eso, 
Padre Vyshkovskyi. Las sirenas despertándote 
por la noche para que vayas a esconderte. Pero 
comprendemos que usted ya sabe lo que es eso, 
con la persecución soviética. ¿Podría compartir 
con nosotros algo de su experiencia personal?  

P. Vyshkovskyi: Si. Ucrania ha estado durante, 
75 años, bajo persecución soviética. Si hablamos 
de la Iglesia, 30.000 iglesias fueron destruidas 
por el comunismo. Cuando era un niño de 11 
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años, estaba prohibido ir a la iglesia… aunque 
durante estos últimos 30 años hemos gozado 
de la libertad, todo terminó tras 75 años de 
persecución. Pero ahora sufrimos otra invasión. 
¿Pueden imaginarse que a día de hoy, en tan 
sólo 9 días, ya han fallecido 30 niños y otros 
840 sufren heridas a causa de la guerra? 

Esta situación nos ha unido mucho. ¡Mucho 
más! Muchos voluntarios hacen todo lo posible 
para llevar agua, porque algunas ciudades no 
tienen ya ni agua ni calefacción. También juntan 
pan y otras cosas para ayudar a los necesitados. 

Toda guerra (lo muestra la historia) tiene su fin, 
sólo Dios es eterno. Creemos en Él y estamos 
dispuestos a resistir cualquier sufrimiento. 

Alvarado: Y por eso usted comprende bien 
lo que está en juego. Cuéntenos el trabajo 
pastoral que ofrecen usted y sus compañeros 
a los feligreses para que puedan superar estos 
momentos tan difíciles. 

P. Vyshkovskyi: Tratamos de permanecer en 
contacto con nuestros feligreses de cualquier 
manera posible. Saben bien que aunque no 
tengan internet ni móviles (pueden acercarse 
hasta nosotros, ya que) siempre estamos en la 
iglesia, desde la mañana hasta la noche… cada 
día. Muchos hombres de entre nuestros feligreses 
ayudan en la defensa territorial de Ucrania. Así 
que ayudamos a mujeres y niños a salir de Kiev, 

en busca de un lugar más seguro. Los hombres se 
quedan aquí y a veces, aunque sólo sea por unos 
poco minutos, estos hombres pueden llegar a la 
iglesia a recibir la comunión, a confesarse, orar. 
Tenemos la adoración del Santísimo todo el día, 
pidiendo por el fin de la guerra, por la paz. 

También nosotros estamos en contacto con 
nuestros fieles a través de nuestros sacerdotes, 
mediante voluntarios que visitan a las personas 
mayores que no pueden irse de sus apartamentos, 
a cuantos están sin fuerzas para salir de la ciudad. 
Los visitamos. Les llevamos comida, en especial 
pan. A veces tenemos que salir de la ciudad y 
hacer dos o tres horas de cola para comprar pan. 

Con otros feligreses, seguimos en contacto 
mediante mensajes de WhatsApp y Viber, porque 
para muchos de ellos les es imposible venir a 
nuestra parroquia. Viven en otra parte de la ciudad 
y al estar ésta confinada no les es fácil venir. 

Así, yo personalmente y mis compañeros – los 
Misioneros Oblatos de María Inmaculada – 
seguimos en contacto con nuestros feligreses 
hasta el final y nunca los dejaremos solos. 

Alvarado: Muy bien, le agradecemos todos estos 
esfuerzos, seguimos orando por su seguridad y 
pidiendo a la Santísima Madre que les proteja a 
ustedes y a toda Ucrania. Muchas gracias, Padre. 

P. Vyshkovskyi: Gracias también a ustedes.

UCRANIA 
Carta del Superior de la Delegación

Queridos Hermanos, 

¡Saludamos cordiales a todo el mundo oblato 
desde Ucrania! 

A pesar de la Guerra en Ucrania, el espíritu oblato 
no pierde su celo. Como Misioneros Oblatos de 
María Inmaculada, seguimos acompañando a 
la gente que acude a nuestras iglesias. Algunas 
de nuestras iglesias y monasterios se han 
convertido en lugares donde refugiarse, donde 
recibir alimentos y medicinas, e incluso donde 
protegerse de las bombas. En la presente situación, 
seguimos al servicio de la gente administrando los 
sacramentos, ofreciendo los oficios religiosos, 
además de apoyo moral y espiritual. 

En cada una de las parroquias que se nos han 
confiado, ejercemos el ministerio parroquial, 
también con personas que antes no practicaban. 

Recogemos ayuda humanitaria en Polonia desde 
distintas partes de Europa para luego entregarla 
a través de nuestras parroquias a las personas 
que más lo necesitan. 

Queremos expresarles nuestro más profundo y 
sincero agradecimiento a cada uno de ustedes por 
la ayuda que nos ofrecen en nuestro ministerio 
y por la ayuda a aquellos que han tenido que 
abandonarlo todo para salvar sus vidas y las de 
sus seres queridos.  

Respetuosamente, reciban nuestras oraciones.
 
Padre Vitaliy Podolan, O.M.I. 
Superior de la Delegación de Ucrania



613/8                            mayo-junio 2022

UCRANIA  
Los oblatos de Ucrania dan refugio a la gente 
en sus casas 

Como es sabido, el 24 de febrero el ejército 
de la Federación Rusa comenzó la invasión 
de Ucrania. En este país hay unos 30 oblatos 
repartidos en 9 casas, además de la comunidad 
de Crimea y otra en el Cáucaso ruso.  

Una de los lugares más afectados por la guerra 
ha sido, precisamente, la ciudad de Chernihiv, 
donde tenemos una casa oblata. Situada en 
la frontera con Rusia y Bielorrusia, la ciudad 
de Chernihiv ha permanecido invadida por 
las fuerzas enemigas desde el comienzo de la 
invasión de la Federación Rusa. El 1 de marzo 
ha comenzado a ser bombardeada también 
con cohetes “Grad” y, aparentemente, a las 
tropas rusas se les han unido las bielorrusas. 
El padre Piotr Wróblewski OMI señaló que los 
primeros bombardeos terminaron alrededor del 
mediodía: “Hasta ahora, todo va bien. Tenemos 
de todo, incluso internet y café. Esta noche ha 
sido una noche tranquila, todos durmieron bien. 
Esperamos que el día también sea pacífico” 
escribió el misionero esta mañana. 

En los sótanos de la casa de los oblatos la 
vida cotidiana continúa, a pesar del peligro 
que se oye arriba. 

Desde el inicio de la invasión, la cripta de la 
iglesia ha servido de refugio antiáereo, a donde 
acuden unas 40 personas, a veces más, para pasar 
la noche. Además, otras 20-30 personas viven 
permanentemente en los subterráneos de la casa 
de los oblatos, para resguardarse de los constantes 

bombardeos. Son sobre todo madres jóvenes con 
niños, que buscan un lugar seguro para sus hijos 
y poder ayudarse mutuamente, dado que ahora 
hay problemas de abastecimiento de alimentos y 
otros artículos de primera necesidad, por lo que 
hay que hacer largas colas. 

El superior de la comunidad, Padre Piotr 
Wróblewski, ha compartido este video mostrando 
la situación. He aquí la transcripción del video: 

“¡Alabado sea el Señor! ¡Saludos a todos! 
[Después, el Padre Piotr explica a los niños que está 
grabando un video] Estamos en los subterráneos 
de la casa [de los Oblatos]. Aquí vivimos, aquí 
comemos, cocinamos arriba, aquí rezamos, aquí 
tuvimos la Misa ayer [domingo 28 de febrero]…   

Saludamos de corazón a todos, prometemos 
nuestras oraciones y también les pedimos sobre 
todo que oren por nosotros…  

También tenemos a algunos hombres que se 
han hecho cargo de la situación para que todo 
esté bajo control. Como ven, aguantamos bien, 
rezamos mucho y, de nuevo, os saludamos y os 
pedimos vuestra oración”. 

También en otras comunidades oblatas de Ucrania 
están acogiendo refugiados que han perdido su 
hogar o que se dirigen hacia la frontera, como, 
por ejemplo, la comunidad de Tyvriv. 

El 28 de febrero, el Superior de la Delegación de 
Ucrania mandó una carta a los oblatos de todo 
el mundo agradeciendo todo el apoyo recibido 
hasta ahora e infarmando de que los oblatos y la 
gente bajo nuestro cuidado están bien.

UCRANIA  
Los oblatos siempre con la gente 

El p. Pavlo Vyshkovskyi, OMI fue Superior de 
la Delegación de Ucrania. Actualmente es el 
párroco de la parroquia oblata de san Nicolás en 
Kiev, la capital de Ucrania. Aquí tienen algunos 
extractos de lo que compartió en su página 
personal de Facebook el 26 de febrero de 2022, 
animando a los fieles de su parroquia.  

“Cuando oigáis noticias de guerras y de 
revoluciones, no tengáis pánico. Porque es 
necesario que eso ocurra primero, pero el fin no 
será enseguida ..., Pero ni un cabello de vuestra    

cabeza perecerá; 19 con vuestra perseverancia 
salvaréis vuestras almas”. (Lc 21,9. 18-19) 

Amados hermanos y hermanas, 

En momentos tan difíciles de la vida, nuestro 
apoyo es la Palabra de Dios y la oración. Sabemos 
por nuestra historia que cuando todos los medios 
diplomáticos y las negociaciones fracasan, solo la 
oración puede salvar al mundo de la destrucción. 
Solo la oración puede salvar a Ucrania. Nuestros 
soldados necesitan nuestra oración para proteger 
nuestra tierra, nuestro gobierno necesita nuestra 
oración para que Dios le de sabiduría, nuestros 
enemigos necesitan nuestra oración para volver 
a la sensatez y nosotros necesitamos la oración 
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para que el miedo no nos abrume y nuestro 
corazón se llene de paz.  

Por eso, desde hoy en adelante todos necesitamos 
intensificar nuestra oración. Los Misioneros Oblatos 
de María Inmaculada que trabajan en la parroquia 
de san Nicolás estarán en oración a lo largo de todo 
el día. Esperamos con Jesús a todos aquellos que 
experimenten miedo, soledad, se sienta en peligro o 
necesite apoyo, ayuda y consuelo.  

Recuerda, ¡solo con Dios se está siempre a salvo! 

“Y la paz de Dios, que supera todo juicio, 
custodiará vuestros corazones y vuestros 
pensamientos en Cristo Jesús “(Filipenses 4, 7). 

El mundo entero está rezando por Ucrania. A lo 
largo del día mucha gente nos llamó asegurando 

que están afligidos, llorando y rezando con 
nosotros. Me llegaron llamadas de Italia, 
Francia, España, América y el Vaticano.  

“Después de esto, ¿qué diremos? Si Dios está 
con nosotros, ¿quién estará contra nosotros? El 
que no se reservó a su propio Hijo, sino que lo 
entregó por todos nosotros, ¿cómo no nos dará 
todo con él? (Romanos 8, 31-32). 

En este día lo más grande que como pastores 
hacemos y podemos hacer es contempla a Jesús 
en el Santísimo Sacramento de la Eucaristía. Lo 
hacemos por Ucrania, por nuestro pueblo, por 
nuestra parroquia, por cada uno de ustedes. Pase lo 
que pase, si hay conexión internet o no, estaremos 
todo el día por ustedes. Siempre hay una oportunidad 
para que reciban la eucaristía que pude ser lo mejor, 
poder recibirla en estos momentos tan difíciles.

UCRANIA 
“El papel de la Iglesia es estar con la gente, 
rezar y señalar hacia Dios” 

Monseñor Radosław Zmitrowicz OMI, Obispo  

Entrevista al obispo auxiliar de la diócesis de 
Kamieniec-Podolia en Ucrania 

Monseñor Radosław Zmitrowicz OMI, es el 
obispo auxiliar de Kamieniec-Podolski en 
Ucrania. En una entrevista con Marcin Wrzos 
OMI (editor de la revista oblata polaca “misyjne 
drogi”) comenta la situación del país. 

Marcin Wrzos OMI: ¿Cuál es el papel de la 
Iglesia en Ucrania ante la situación política y 
militar actual? 

Acaba de comenzar una Guerra a gran escala. 
Por encima de todo, pienso que el papel de la 
Iglesia es estar con la gente, rezar y señalar 
hacia Dios. Te contaré un ejemplo de lo 
que es estar con la gente. Hace dos días, un 
presbítero polaco que estaba hacienda sus 
planes para viajar a Polonia, nos consultó 
sobre la oportunidad de posponer su salida. 
No sabemos lo que pasará estos días, pensó. 
Pero si no está, la gente estará más preocupada 
y se sentirán desprotegidos y abandonados. A 
él le gustaría estar con la gente, pero por otra 
parte tenía asuntos importantes que hacer en 

Polonia. Decidió quedarse. Nos dijo “No puedo 
dejarlos y mirar lo que pasa desde Varsovia”. 
Yo pensé que estaba en lo cierto ya que esta 
misma mañana las tropas rusas comenzaron la 
invasión. Juan Pablo II lo “llamó” porque él era 
un estudiante en la Universidad Politécnica y 
estaba en la delegación que encontró al papa en 
su peregrinación. Y el papa habló con él sobre su 
vocación. Así fue como comenzó a pensar en el 
presbiterado. Ahora está sirviendo en Ucrania.  

Hoy se ha publicado el mensaje de la 
Conferencia Episcopal de Ucrania a los fieles 
en el que se pide recitar el acto de consagración 
al Inmaculado Corazón de María, tal como 
lo pidió María en Fátima. Allí hay también 
palabras sobre la consagración de la amada 
Rusia a María. Este es el papel de la Iglesia, 
guiar al pueblo de Dios a la confianza, guiarlo a 
Dios para que cada quien pueda conocer cómo 
comportarse de una manera humana, de una 
manera cristiana. Lo peor y lo mejor puede salir 
de un hombre en la guerra.  

Wrzos: ¿Y la asistencia material? ¿Comida, 
alojamiento? Porque alguien que huye sin 
destino… ¿No organizará algo de esto la Iglesia? 

Haremos lo que podamos. Esta mañana el padre 
de una familia me escribió pidiendo si podía 
enviar a su familia a Kamieniec Podoloski. Las 
Hermanas Ursulinas acordaron acogerlos. Sé 
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que otros están acudiendo a nosotros porque 
aparentemente este es un lugar más seguro. Esta 
mañana rezamos en la catedral de Kamieniec 
para que pudiéramos conocer lo que debemos 
hacer. Leímos el Evangelio que habla de dar un 
vaso de agua a alguien que pertenece a Jesús. 
Ciertamente el Señor se identifica a sí mismo 
con aquellos que ahora están buscando refugio. 
También leímos algo acerca de cortarse las 
manos, las piernas, los ojos evitando hacer 
algo peor. Comprendimos que debemos cortar 
todo lo que es egoísmo en nosotros, dejar de 
pensar solo en nosotros mismos sin salir de 
nuestra zona de confort para no ver al pobre 
y al que sufre. Los recursos financieros de la 
Iglesia son muy limitados y solo cubren las 
necesidades básicas, pero la Iglesia son los 
fieles y ciertamente muchos de ellos ayudarán 
a sus amigos y familiares y a veces también 
a extranjeros y necesitados. Hay también 
casas de retiro y, como pasó en 2014 y 2015, 
serán refugio para el máximo número de gente 
posible. Ayer, cuando estuvimos conversando 
dije que no había pánico. Hoy probablemente 
tampoco, aunque la gente se aprovisiona y hay 
largas filas en los cajeros automáticos y las 
estaciones de combustible.   

Wrzos: Me gustaría referirme al Evangelio del 
domingo. Hablaba sobre el hecho de que un 
cristiano es alguien que ama a sus amigos y, 
aunque es muy difícil, a los enemigos. ¿Cómo 
amar a los enemigos en toda situación, no solo 
cuando la guerra comenzó? 

Aquí estamos tocando un contexto más amplio. 
A menudo existe guerra y violencia entre 
personas y no solo al nivel de los estados sino 
en el trabajo, el hogar, la universidad. Violencia 
o agresión extrema tiene que ver también por 
ejemplo con matar a los niños aún no nacidos. 
La Madre Teresa decía que la causa de la 
Tercera Guerra Mundial sería precisamente esta 
agresión, esta violación. Hay también violencia 
en las familias. El agresor o el loco no está lejos 
allá en el este, sino cerca y a veces muy cerca. 
En el mismo apartamento, en la oficina.  

Regresemos ahora al evangelio de amor, ¿qué 
nos enseña? Todos intentamos caminar hacia el 
amor. Sufrimos principalmente porque tenemos 
esos sentimientos negativos, los pecados: rabia, 
odio, agresión. Nadie lo quiere, pero aparecen 

porque experimentamos la injusticia, alguien 
nos hiere y no podemos responder de otra 
manera que con la rabia, la agresión, el odio. 
Hay algo en el hombre que le hace desear 
insaciablemente más y más poder, éxito, bienes 
materiales y a menudo esto es a expensas de los 
otros, queriendo alcanzar objetivos “por encima 
de los muertos”. Yo perteneceré a ese imperio, 
ya tengo mucho, pero quiero más y más. Es esta 
voz la que fuerza al hombre a ser egoísta y a esa 
vida maldita. La única liberación la da el Señor. 
Me gustaría amar porque esa es la única verdad. 
Estoy intentando ayudar a los otros, abrirme a 
ese Único Amor que da vida.  

Wrzos: Vivimos en mundos diferentes, burbujas, 
estamos informados unilateralmente, esto hace 
difícil que nos amemos.  

Vivimos en mundos diferentes, o como lo llaman 
ahora los sociólogos, burbujas diferentes. Los 
rusos piensan diferente, nosotros pensamos 
diferente. Es la Torre de Babel. La misión de 
la Iglesia es crear unidad. No hay ucranianos, 
rusos o polacos, no hay judíos, hay cristianos 
y católicos en una Iglesia comunidad. En las 
comunidades católicas pequeñas donde hay fe, 
eso es así. Cristo perfora esas burbujas, construye 
puentes de paz y unidad. Por supuesto que hay 
dificultades porque nuestras emociones a veces 
nos vencen. Tengo que ver que yo no soy mejor, 
soy un pecador, que “Putin está en mi” y puede 
hacerse presente en cualquier momento. Solo 
adhiriéndose a la fe en el Señor pueden superar 
ese “Putin que hay en cada uno”. 

La guerra a gran escala ha comenzado, es un 
hecho y además habrá guerra de información. 
Es muy importante para nosotros mirar lo 
que está ocurriendo con los ojos de la fe. 
Ver a cada persona concreta. Mi padre que 
sobrevivió en Siberia cuando era un niño, y su 
padre que estuvo en los campos soviéticos de 
concentración, siempre decían: el sistema es 
terrible pero la gente es buena. La historia más 
importante que se desarrolla es la historia de 
salvación. El Mal puede ganar batallas, pero 
ya ha perdido. Dios ha entrado en todo lo que 
vivimos por la Encarnación y está Presente 
como el Señor Resucitado. 

(extractos tomados de la entrevista original 
publicada en misyjne.pl) 



 mayo-junio 2022                                                    613/11

UCRANIA
Carta del Provincial de Polonia

Chers Confrères!
Permítanme compartir con ustedes unas palabras 
sobre la situación de los oblatos en Ucrania. 
La semana pasada el país ha sido atacado por 
el ejército ruso, estallando una guerra a gran 
escala con numerosas víctimas inocentes.

Los oblatos permanecen con la gente. Abren sus 
casas e iglesias acogiendo a quienes buscan refugio. 
Permanecen conectados entre sí y organizan 
periódicas reuniones telemáticas. Durante su 
última reunión, el sábado, la comunidad de Kyiv 
tuvo que retirarse al refugio antiaéreo, ya que las 
sirenas empezaron a anunciar un ataque. Ciertos 
equipos del Centro de Medios de comunicación de 
Kyiv han sido trasladados a otro lugar, debido a los 
bombardeos en el barrio. Los oblatos mantienen el 
buen espíritu, continúan su ministerio. Estoy muy 
agradecido por su testimonio y su valor. ¡Que se 
salven y se libren de todo daño!

Miles de refugiados de Ucrania han huido 
a Polonia. Ponemos a su disposición 
nuestras casas para acoger a la gente en 
caso de necesidad. Lo mismo hacen muchas 
instituciones eclesiales y de otro tipo. Hasta 
ahora he sabido de tres comunidades oblatas 
en las que se ha necesitado esa ayuda. También 
recogemos dinero para apoyar a la gente 
que sufre en Ucrania. Rezamos por la paz: 
hemos programado un rosario diario en cada 
comunidad y parroquia.

El superior de la Delegación, el P. Witalij 
Podolan, enviará pronto más información.

Gracias por su oración y su solidaridad con Ucrania 
y los Oblatos que trabajan allí. Que Dios nos dé la 
paz y que Ucrania logre defender su libertad.

¡En Cristo y María Inmaculada!

Paweł Zając OMI
Provincial

OMI ÁFRICA DEL SUR 
Mons. Neil Frank: “Vengo con humildad y 
obediencia ante Dios, que me ha llamado” 

“Es necesario restaurar la confianza de los fieles en 
la integridad y la honorabilidad del sacerdocio”, 
dijo Mons. Buti Tlhagale, OMI, arzobispo de 
Johannesburgo, en la homilía de la misa de 
consagración de Mons. Neil Frank, OMI, como 
obispo coadjutor de la diócesis de Mariannhill. 
La celebración tuvo lugar el 26 de febrero de 
2022 en los campos de deporte cercanos a la 
catedral de San José, en Mariannhill. 

El obispo recién ordenado, Mons. Neil Frank, en 
su discurso de acción de gracias al final de la misa 
agradeció a los fieles su profunda fe y dijo que 
daba gracias a Dios por todos los buenos dones 
que ha dado a los fieles. Añadió que la profunda 
fe de los fieles de Mariannhill se manifiesta en 
las numerosas vocaciones al sacerdocio y a la 
vida religiosa con que el Señor les ha bendecido. 

“Acudo con humildad y obediencia a Dios que 
me ha llamado,” añadió el obispo. Y continuó, 

ÁFRICA-MADAGASCAR

“Todavía hay muchas cosas por hacer juntos, en 
cooperación, pero no es bueno precipitarnos. Esta 
es vuestra celebración, agradezcamos al Señor 
todas las buenas cosas que ha hecho por nosotros”. 

Antes, hablando de su experiencia, de su 
crecimiento en una zona rural en la que, con 
frecuencia veía conejos que se cruzaban frente a 
su coche con cara de asombro, paralizados por las 
luces del coche, el nuncio apostólico Mons. Peter 
Bryan Wells, explicaba que es esa misma la cara 
que se le queda a un hombre cuando le dicen que 
ha sido nombrado obispo. “Me alegro mucho de 
que el obispo no tenga ya esa cara de asombro, 
parece ya mucho más cómodo”, dijo el nuncio. 

Al recién ordenado obispo, el nuncio dijo que la 
característica más importante del obispo es que 
debe ser un hombre de oración. “Sé que es usted 
un hombre de oración, y debe seguir siéndolo. 
Es fácil de saber cuando nuestros sacerdotes son 
hombres de oración”. Y continuó explicando que 
hay una gran diferencia entre ser un pastor y un 
administrador, y hay una gran diferencia entre 
ser un maestro de Cristo y un burócrata; una 
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75 Años de sacerdocio
31/05/1947   07315   P. Roger Gauthier   Nuestra Señora del Cabo

70 Años de vida religiosa
31/05/1952   09239   P. Edward Vrazel   Estados Unidos

65 Años de vida religiosa
01/05/1957   10260   P. Herbert Krumscheid  Namibia
01/05/1957   10257   P. Franz-Josef Michels  Namibia
01/05/1957   10843   P. Martin O'Keeffe   Angloirlandesa
31/05/1957   10264   Card. Orlando Quevedo  Filipinas

65 Años de sacerdocio
30/05/1957   09346   P. Sherman Wall   Estados Unidos

60 Años de vida religiosa
01/05/1962   11206   P. Otto Dichtler   Provincia centroeuropea
01/05/1962   11208   P. Heinz Steegmann   Provincia centroeuropea
31/05/1962   11219   P. Ruben Gomez   Filipinas
31/05/1962   11223   P. Anthony F. Jayamanne  Colombo
31/05/1962   11225   P. Emilianus Moraes   Colombo
31/05/1962   11222   P. Joseph Bosco Perera Colombo

60 Años de sacerdocio
31/05/1962   10536   P. Joao Drexel   Brasil

50 Años de sacerdocio
20/05/1972   11782   P. Anthony Rigoli   Estados Unidos
20/05/1972   11780   P. Richard Sudlik   Estados Unidos
25/05/1972   11787   P. Zdzislaw Popowicz  Polonia

gran diferencia con un hombre que viste ropas 
elegantes y un gran sombrero, lo políticos hacen 
lo mismo, y los obispos no son políticos, son 
pastores. En referencia al Santo Padre, dijo que 
el Papa Francisco recientemente nos lo recordó 
de manera muy hermosa diciendo que el buen 
pastor sabe cuándo hay que caminar al frente, 
cuándo debe ir entre la gente, y cuándo detrás del 
pueblo. Explicó que esto es igualmente cierto en 
la vida de oración de un obispo, dirigir la oración 
del pueblo de Dios, orar con el pueblo de Dios, y 
ser guiados en la oración por el pueblo de Dios. 

El P. Lizwelinjani Mlotshwa, OMI, Provincial 
en funciones de la Provincia OMI de Sudáfrica, 
deseó al nuevo obispo todas las bendiciones de 

Dios. Felicitó a la diócesis por contar con un 
nuevo obispo y agradeció al pueblo que hubiera 
recibido al nuevo hermano con cariño. Expresó 
que cree que Mons. Frank llega como un hijo 
de la Iglesia para trabajar junto a otros hijos e 
hijas de la Iglesia, para hacer crecer y fortalecer 
el Cuerpo de Cristo. 

Mons. Dlungwane, obispo de Mariannhill dijo, 
“hoy nos comprometemos a trabajar con usted, le 
ofrecemos nuestro amor y apoyo en su ministerio 
episcopal por la salvación de las almas.” 

 (Extractos de un artículo publicado en el sitio 
web de la Conferencia Episcopal Católica de 
África del Sur, www.sacbc.org.za)
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70 Años de sacerdocio
15/06/1952   08341   P. Laurent Alarie   Lacombe

65 Años de sacerdocio
01/06/1957   09018   P. William Davis   Estados Unidos
01/06/1957   09009   P. James Miller   Estados Unidos

60 Años de sacerdocio
16/06/1962   10035   P. Mauricio Schroeder  Lacombe

50 Años de vida religiosa
04/06/1972   12149   Msgr. Claude Champagne  Nuestra Señora del Cabo
09/06/1972   12249   P. Richard Guerra   Estados Unidos
24/06/1972   12147   P. Wenceslao Laguidao  Colombo
24/06/1972   12146   P. Emmanuel Sison   Filipinas
24/06/1972   12145   P. Gil Votacion   Filipinas
29/06/1972   12218   P. Clement Ntlou   Lesotho

50 Años de sacerdocio
03/06/1972   11959   P. Edward McSheffrey  Lacombe
24/06/1972   11692   P. Pasquale Saurio   Provincia Mediterránea
29/06/1972   11790   P. Luigi Da Ros   Provincia Mediterránea
29/06/1972 1  1896b   P. Karl Zaiser    Provincia centroeuropea

25 Años de sacerdocio
23/06/1997   13407   P. Tomasz Koscinski   Asunción
23/06/1997   13406   P. Romuald Opielka   Polonia
23/06/1997   13410   P. Wieslaw Safian   Polonia
23/06/1997   13409   P. Marek Swat   Polonia
23/06/1997  13411   P. Józef Wcislo   Polonia
27/06/1997   13425   P. Ramón Ayala   México
29/06/1997   13414   P. Tarcisius Eko Saktio  Indonesia
29/06/1997   13418   P. Jean Amadou Sy   Francia

ANIVERSARIOS - JUNIO 2022

25 Años de vida religiosa
21/05/1997   13748   P. Renante Aban   Filipinas
21/05/1997   13895   P. Elmer Boston   Filipinas
21/05/1997   13878   P. John Jeneval Palomar  Filipinas

25 Años de sacerdocio
07/05/1997   13443   P. Sebastian Anthonymuthu Croos  Jaffna
10/05/1997   13448   P. Andreas Hohn   Provincia centroeuropea
10/05/1997   13449   P. Raymond Jahae   Bélgica y Países Bajos
10/05/1997   13373   P. Timothy Paulsen   Estados Unidos
31/05/1997   13444   P. Velichor Abaranam Jerome   Administración General
31/05/1997   13445   P. Alrin Soosaipillai   Jaffna
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Sufragios por nuestros difuntos (mayo-junio 2022)

NOMBRE   PROV/DEL      FECHA        MUERTE EN   NACIMIENTO
 
P. Carrillo, Francisco  Cruz del Sur      08/05/2022  Montevideo 28/06/1951 
P. Rollheiser, Otto  Lacombe      09/05/2022  Vancouver 21/03/1938 
P. Mauer, Elmar  Estados Unidos   10/05/2022  Belleville 13/07/1934 
P. Díez-Fontecha, Santiago Mediterránea      11/05/2022  Madrid  08/07/1930 
P. Alexander, Dennis W. Lacombe     15/05/2022  Vancouver 13/10/1948 
H. Daly, Paul   Estados Unidos   18/05/2022  Tewksbury 29/01/1934 
P. Skup, Robert  Polania     20/05/2022  Lubliniec 21/07/1974 
P. Saison, Léon  Francia     21/05/2022  Pontmain 25/12/1920 
P. Carolan, Edward  Angloirlandesa    29/05/2022  Dublin  06/01/1932 
P. Moteaphala, Emile  África del Sur        05/06/2022  Virginia 08/12/1954 
P. Domanski, Jan  Polania      07/06/2022  Biala Podlaska 26/07/1958 
P. Delabie, Daniel  Bélgica y P. Bajos   07/06/2022  De Panne 07/08/1933 
P. Couture, Roger  Estados Unidos   10/06/2022  Tewksbury 26/09/1929 
P. García Pintado, Francisco Mediterránea       13/06/2022  Madrid  22/11/1939 
P. Rouyer, Marcel  Francia     19/06/2022  Fougères 29/03/1930 

No. 34-48

«Están ante Dios con una señal, con una especie de carácter propio de nuestra Sociedad, los 
votos comunes a todos sus miembros, la práctica de las mismas virtudes. Estamos unidos a ellos 

por los vínculos de una caridad particular, aún son nuestros hermanos, y lo somos de ellos; 
viven en nuestra casa madre, en nuestra capital; sus oraciones, el amor que conservan por 
nosotros, nos atraerá un día a ellos para vivir con ellos en el lugar de nuestro descanso.»

(Carta del Fundador al P. Courtès, 22 de julio 1828)
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